

# Über die Stiftung

Die Willy-Hager-Stiftung, mit Sitz in Stuttgart, ist eine gemeinnützige Stiftung des bürgerlichen Rechts.

Die Willy-Hager-Stiftung fördert Forschungsvorhaben an Technischen Universitäten, Universitäten sowie Hochschulen auf dem Gebiet der Verfahrenstechnik zur Aufbereitung von (industriellem) Prozess- und Abwasser sowie zum Recycling und zur Rückgewinnung von Ressourcen aus Abwasser einschließlich Energie.

Seit über 50 Jahren fördert die Stiftung zahlreiche, teils bahnbrechende, Forschungsprojekte. Dadurch trägt die Stiftung auf vielfältige Weise zur Erforschung von Grundlagen und zur Entwicklung innovativer Verfahren in der Wasser- und Abwassertechnologie sowie des Recyclings von Stoffen aus wässrigen Systemen bei.

# WILLY- HAGER- STIFTUNG

since 1973

Nähere  
Informationen  
befinden sich  
auf unserer  
Website



# Forschungs- förderung

Die Willy-Hager-Stiftung fördert Forschungsvorhaben mit **Schwerpunkten in folgenden Gebieten:**

- Verfahrenstechnik zur Aufbereitung von Wasser und Abwasser für Industrie und Gewerbe
- Aufbereitung von Wasserressourcen, einschließlich Produktion von Rein- und Reinstwasser für industrielle Prozesse
- Prozessnahe Recyclingverfahren mit dem Ziel einer weitgehenden, wirtschaftlichen Kreislauf-führung von Abwasserinhaltsstoffen zur:
  - Wasserwiederverwendung
  - Rückgewinnung von Ressourcen
  - Energetischen Nutzung von Abwässern

Antragsberechtigt sind Professorinnen und Professoren mit Forschungstätigkeiten an Technischen Universitäten, Universitäten sowie Hochschulen. Ausführliche Informationen zur Forschungsförderung und Antragsstellung gemäß den „Richtlinien der Willy-Hager-Stiftung zur Förderung von Forschungsvorhaben“ sind auf der Homepage der Stiftung zu finden.

[www.willy-hager-stiftung.de](http://www.willy-hager-stiftung.de)



## Auszeichnungen

### Willy-Hager-Preis

Mit dem **Willy-Hager-Preis** werden **Nachwuchswissenschaftlerinnen und Nachwuchswissenschaftler für hervorragende Arbeiten** (in aller Regel Dissertationen) auf dem Gebiet des o.g. Stiftungszwecks ausgezeichnet. Der Willy-Hager-Preis wird jährlich vergeben und ist mit 6.000 EUR dotiert. Der Preis wird zwischen der Preisträgerin bzw. dem Preisträger und dem Institut geteilt, an dem die Arbeit erstellt wurde. Die feierliche Vergabe des Willy-Hager-Preises erfolgt jeweils im Rahmen der Jahrestagung der Wasserchemischen Gesellschaft. Informationen zur Bewerbung für den Willy-Hager-Preis sind auf der Homepage der Stiftung zu finden. Die Ausschreibung erfolgt jährlich Anfang Oktober über die DECHEMA mit Bewerbungsfrist bis Mitte November.

### Willy-Hager-Medaille

Mit der **Willy-Hager-Medaille** werden **Persönlichkeiten geehrt**, die sich in hervorragender Weise um die wissenschaftliche Erforschung der Grundlagen und Verfahren der Wasseraufbereitung und der Abwasserreinigung verdient gemacht haben. Die Willy-Hager-Medaille wird alle drei Jahre im festlichen Rahmen in den Räumlichkeiten der DECHEMA in Frankfurt/Main verliehen.